

das, hacen reinar en ese hermoso país las leyes y la humanidad!"

3º del libro 3.º de
lación de indias.

oprobio causa la ignominiosa
respueta que á cada uno le dic-
ta su experienzia! ¡Desgraciados
mexicanos! ¿Quién os habia de
decir, que vuestra opresion y es-
clavitud habia de ser mucho, muy
mas dura cuando sacudido el yu-
go de los conquistadores os go-
bernaseen vuestros paisanos.

Para que esta liberal y beneficiosa disposición del feroz Felipe II no se anticuara, ni cayera en desuso, se renovó en el reinado de Carlos II que comenzó el año de 1665 como se vé en la ley 20 del tít. 8.º del libro 7.º de la misma Recopilación, en la que después de prevenirse la observancia de la Ley 61, se redueva expresamente la calidad, de que los destierros que se impongan sean, "previa" formación de causa, que habrá de revisar el rey: remitiéndolos; concluye, la causa para que examinemos su justificación, ta su experiencia! ¡Desgraciados mexicanos! ¿Quién os había de decir, que vuestra opresión y esclavitud habría de ser mucho, muy mas dura cuando sacudido el yugo de los conquistadores os gobernaren vuestros paisanos.

Ruego á rdes. sres. editores den un lugarcito á esta carta en sus apreciables columnas, y pido á Dios les premie sus esfuerzos por la causa de la justicia, los libre de un destierro, y los lleno de las felicidades que les desea su agraciado é infeliz paisano q. s. m. b.
Un desterrado,

Ruego á vdes. sres. editores den
un lugarcito á esta carta en sus
apreciables columnas, y pido á Dios
les premie sus esfuerzos por la cau-
sa de la justicia, los libre de un
destierro, y los llene de las feli-
cidades que les desea su agrado-
cido é infeliz paisano q. s. m. b.
Un desterrado.

DIGITIA.

Aquel CICLOPAL MARTILLO,
chacharero *desbocado*,
por fierro viejo ha pasado
á un cajon del baratillo.
¡Pobrecillo!... ¡pobrecillo!...
su triste suerte justímu,
puesto bien entró á la esgrima
(dando porrazos á obscuras).
huyó de las raspaduras
de su contraria LA LIMA.

P. A.

LA LIMA.

MEXICO, Marzo 19 de 1834.

Apareció el *Martillo de los Cielos*, un globo cual sueño sátilo que brilla para morir; y qué al tocarle se desvanece como un cuerpo aeriforme. El coloso monóculo pudo imponer terror á los párvulos, y á los que por falta de civilización se preocupan á la presencia de los vestigios fraguados por muchas capas de niebla densa, bastantes á retratar la sombra de un jayán descomunal; pero que cede al impulso del bóreas, haciendo patente la ilusión. Con efecto: apenas se habían publicado ocho números del indicado gigante, cuando se tuvo que cesar del intento con que fué dado á luz, sepultándolo en triste olvido. ¡Desventurado! El público se enfadó muy pronto de leet tantas inconsecuencias absurdas, tantos errores garrafales, tantos despropósitos e improperiós atroces; y así es que, negandole sus sufragios, lo condenó á la ruina, de donde jamás debió de haber salido. La política y la literatura, la urbanidad y el buen gusto, la decencia y la filosofía lo calificaron de espurio entre las producciones que dan